

Tejer y destejer

Todo parecía arreglado y convenido entre las minorías y el Gobierno, ya aceptando la fórmula del Sr. Sagasta suspendiendo la ley del año natural, ya rigiendo los vigentes presupuestos hasta que se terminase la discusión de los confeccionados por el Sr. Villaverde con el aditamento de los proyectos y leyes complementarias.

Así lo había dado á entender el Sr. Silvela, creyendo asegurada la vida del Gabinete con esta transacción; pero viene el Sr. Villaverde, que no puede conformarse con su fracaso como hacendista, y plantea la cuestión en términos tan violentos como intransigentes, pregonando que el único jefe del Gobierno, el árbitro absoluto de la actual situación es él, y nadie más que él.

Claro es que por el camino de intransigencia que pretende imponer el marqués de Pozo Rubio no puede llegarse á una solución satisfactoria, no ya para los partidos políticos, sino para los intereses del país, que es lo que más importa.

Probado está que los presupuestos que se discuten son imposibles, especialmente los de Marina, Guerra y Fomento, como lo han demostrado palpablemente cuantos diputados intervinieron en los debates, resultando la evidencia abrumadora de que por el camino emprendido no se va á la regeneración de España, antes al contrario, marchamos directamente y á todo vapor al descrédito, á la bancarrota y á la total ruina de esta quebrantada nación.

Es preciso leer con detenimiento los discursos pronunciados por Maurra, Canalejas, Bergamín, Romero Robledo, Suárez Inclán, Romanos y aun del mismo ministerial Sr. Luaca, para que el Sr. Villaverde se convenza de que no pueden ser aprobados los presupuestos en el perentorio plazo que ha tenido á bien fijar á las minorías, y mucho menos que éstas concedan autorización para que rijan desde principio de año las leyes y proyectos complementarios.

Ignoramos lo que se propone el ministro de Hacienda con este ultimatum. Acaso busque la manera de caer un poco airoosamente, ó acaso pretenda imponerse á las oposiciones con la fuerza brutal de los votos de la mayoría; pero, sea lo que quiera, lo que sí podemos afirmar es que, de persistir en su temeraria intransigencia pretendiendo llevar adelante los fracasados presupuestos, corre el grave peligro de dar el gran batacazo arrastrado por la soberbia y el despecho, que siempre han sido muy malos consejeros.

Confían el Sr. Silvela, lo mismo que el Sr. Villaverde, para dedicarse á este juego de tejer y destejer, en la repugnancia manifiesta del jefe del partido liberal á recoger la desastrosa herencia que dejan los fracasados regeneradores de España; pero todo tiene sus límites, y creemos que

el ministro de Hacienda se arriesga en demasía al pretender con notoria imprudencia temeraria imponerse á las minorías y á la mayoría declarando cuestión de Gabinete lo que, en lenguaje liso y llano, solo es cuestión de amor propio y un rasgo de soberbia á que solo tienen derecho los grandes hacendistas, como Mendizábal, ó los grandes hombres de Estado.

Confiamos, pues, en que el marqués de Pozo Rubio, comprenderá lo ridículo de sus pretensiones, y que, si no quita fierro á su ultimatum, ha de verse en el triste caso de retirarse por el foro entre la rechifla general, como los malos actores á quienes el público obliga á desaparecer de la escena con sus protestas y silbidos.

Orense.

De agricultura

Selección de las semillas del maíz

El maíz es una planta que varía tan pronto, y que se puede modificar tan fácilmente, sembrando granos de forma dada, que el cultivador debe acordar tanto cuidado á la selección de las semillas, como al cultivo de la planta.

El período de crecimiento del maíz puede variar de 80 á 200 días; la altura del tallo, de 7 á 16 pies, y el número de mazorcas, de 1 á 8 ó 10. Algunos tallos dan varias ramas, y otros se quedan en forma de tallo únicos; en algunos las mazorcas son tres veces más grandes que en otros.

Las dimensiones y las formas de los granos varían mucho, y el color escasi el único carácter exterior permanente que se ha encontrado en los varios centenares de variedades que se cultivan.

Esta variabilidad es debida á una tendencia natural á la variación que tiene esta planta; pero más aún, y sobre todo, á este hecho: que cada mazorca es fecundada generalmente, por el polen de varias plantas diferentes, y por lo mismo, pueden resultar cruzamientos entre la planta que la produce y unas veinte ó más plantas que la rodean.

Cualquiera que sea la posibilidad que tenga una planta de variar completamente, con relación á aquella en que se recogió su semilla, hay, sin embargo, muchas posibilidades de que se parezca á sus padres; en consecuencia, las semillas deben recogerse en las plantas que se aproximan más al tipo que se quiere obtener.

Desde el punto de vista práctico, el valor de una variedad depende de la cantidad del maíz limpio que da por acre.

Este rendimiento depende más de la facultad de crecimiento y producción de la planta, que de las dimensiones y forma de la mazorca.

Por esto las semillas deben escogerse mejor en el campo, que después de desgranado el maíz.

La manera más adecuada de obtener la semilla, es recorrer el campo antes de la cosecha, y escoger las mejores mazorcas en las mejores plantas.

Los mejores rendimientos de grano los dan ordinariamente las variedades que producen dos mazorcas en cada tallo, y si se desea obtener una variedad semejante, será necesario no emplear más que semillas tomadas de tallos que lleven dos mazorcas.

Se asegura generalmente, que cuando hay dos mazorcas en un tallo, los granos de la más alta dan productos que maduran más pronto.

De dos mazorcas que hay en un solo tallo se escoge la mejor; si las dos son medianas desde el punto de vista de las dimensiones y la forma, se desecharán las dos.

Si se quiere tener una variedad que sólo dé una mazorca en cada tallo, se escogerán para semillas las mazorcas más grandes posibles, de diámetro casi igual en toda su longitud, y bien

llenas en sus extremidades. Es preciso tomar las semillas de los mejores tallos y de las mejores mazorcas, y cualquiera que sea la variedad preferida, cada mazorca que se escoja para semilla, debe tomarse de una planta que por sus dimensiones, su modo de crecimiento y el número de sus mazorcas, se parezca exactamente á la variedad que se propone reproducir.

Al hacer la cosecha se tendrá una caja ó un saco donde se pondrán las mazorcas más hermosas que se encuentren. La selección de las semillas después de desgranada la mazorca, como se hace generalmente, no puede hacer conocer las cualidades de las plantas de que se tomaron.

Una selección de este género, no puede dar sino pocos ó ningunos buenos resultados. Por el contrario, una selección cuidadosa y juiciosa en el campo, producirá un mejoramiento constante y gradual en la cosecha.

No hay en el cultivo del maíz punto más importante que la selección de las semillas. Después de haber hecho la selección de la semilla se le tratará con el sulfuro de carbono, para destruir los insectos, y se la guardará en un lugar seco, al abrigo de ratas y ratones.

Se acostumbra con frecuencia, al desgranar el maíz para semilla, desechiar las dos extremidades de la mazorca; esa práctica es de resultados dudosos. Se han hecho muchas experiencias en los Estados Unidos, con objeto de conocer la producción de semillas tomadas en diversos lugares de la mazorca, y no se ha encontrado ninguna diferencia en el rendimiento, aunque la selección se haya repetido durante muchas generaciones.

H. S.

VARIEDADES

Algo sobre el cebamiento del cerdo

¿Conviene procurar que el cerdo llegue á la extrema precocidad; ó es mejor dejar al organismo seguir su desarrollo normal durante algún tiempo, para forzar luego la alimentación, provocando un rápido contingente de grasa en todos los tegidos? Esta pregunta se ha resuelto en sentidos diversos; seguramente no es susceptible de una solución única, pues varias circunstancias intervienen con frecuencia, modificándola hasta el punto de que llegue á ser un problema de los más difíciles para quien se dedique al cebamiento.

En el *Journal d'Agriculture Pratique* consignó Mr. Marie que en los Estados Unidos la extensión que ha alcanzado el cultivo del maíz contribuye no poco á fomentar la crianza del cerdo. En un principio los Polaud-chinas y los Berkshire se criaban sin cuidado, en libertad; se les suministraba el maíz solo cuando llegaban á tener de doce á diez y ocho meses; y entonces se les hacía engordar en dos meses; sometidos á este régimen, los animales crecían y adquirían musculatura. Más tarde se ha adoptado el sistema de fomentar su precocidad forzando la alimentación. Hoy se esmeran los americanos en la producción de cerdos de gran rendimiento en carnes y dotados de cierta rusticidad, más que en la de animales precoces y de un cebamiento adelantado.

Según el profesor Sanborn, se favorece la producción de carne negra elevando en la ración la cantidad de materias azoadas, y disminuyendo la parte de maíz y demás alimentos ricos en principios hidrocarbonados.

El profesor Henry confirma esta opinión. Según él, el abuso del maíz en la alimentación del cerdo produce un desarrollo anormal de los tejidos grasos; habiendo llegado á adquirir la convicción, después de numerosos experimentos, de que durante el período del crecimiento es preciso suministrar al cerdo una alimentación rica en proteína para obtener á un tiempo musculatura, fuerza y buen desarrollo. El maíz, suministrado con exceso en los primeros meses del cerdo, produce la acumulación prematura de grasa. A partir de los siete á los ocho meses, puede disminuirse la cantidad de materias azoadas y elevar la de hidratos de carbono.

La radicultura

Camilo Flammarion ha practicado una larga serie de experimentos estudiando la influencia de las luces de colores en el crecimiento y desarrollo de los vegetales, consiguiendo evidenciar que, eligiendo determinados rayos y eliminando ciertos otros, se pueden transformar ó modificar las dimensiones, la forma y el color de las plantas.

Auxiliado por un ingeniero agrónomo, Flammarion ha hecho detenidos estudios sobre los gusanos de seda para aplicar el nuevo método de cultivo á los animales. Colocó gran número de estos en varias cajas, cubierta cada una de vidrio de distinto color, dejando algunos al aire libre.

La producción máxima de seda se ha obtenido en la caja cubierta con vidrio incoloro, siguiendo á este bajo el vidrio violeta púrpura. La producción mínima la produjo el cristal azul oscuro, resultando casi negativa la obtenida al aire libre.

También se ha notado la influencia del color de la luz en la reproducción de los gusanos de seda, en proporción á los sexos. El número de hembras ha sido de 56 por 100 con el cristal incoloro, y de 37 tan solo con el azul claro; pero en cambio son más activas que las demás las obtenidas con los vidrios violeta púrpura y anaranjado, siendo también de mayor peso los huevos con relación al color del cristal.

Estos resultados tienen gran importancia para la cuestión del rendimiento del trabajo de los gusanos y, por consiguiente, para la industria de sedería.

Duelo á la americana

Se ha verificado en Marsella, entre dos italianos, que decidieron ventilar una querrela en la vía pública á tiros de revólver. Pusieron en práctica su pensamiento, y en medio de la calle Chevalier, á dos pasos del teatro de la Aihambra, donde estaba celebrándose función, comenzaron á tiros.

Esta salvajada dió por resultado que dos transeúntes recibiesen las primeras balas, y no ocurrieron más desgracias, porque los agentes de la autoridad acudieron rápidamente.

Uno de los contrincantes, aunque herido pudo huir; el otro quedó tendido, falleciendo al ser conducido al hospital.

De la Región

La Coruña.

Uno de estos días se recibirá el libramiento de 125.000 pesetas, importe de la subvención concedida por el Estado para las obras del puerto, con el cual se cierra el año económico para empezar el natural en 1.º de Enero.

En el último mercado que se celebró en el Campo de la Leña, se vendió el ferrado de habas blancas á 4'60 pesetas, el de maíz á 3'50, el de trigo á 3'75 y el de centeno á 3'25.

Se encuentra en esta capital el socialista Pablo Iglesias.

Ferrol.

Se encuentra en esta detenido el vapor *Hércules*, por orden del capitán general, para que se proceda á un reconocimiento detenido en las máquinas y en el casco del referido buque.

Santiago.

Se ha suicidado, disparándose dos tiros, el joven Segundo García, natural de Toledo, asistente del oficial de infantería D. Práxedes Piñeiro.

Atentó contra su vida porque se achacaba á él la falta de trece duros en la casa de su amo.

Una empresa particular que representa D. Juan Caamaño, ha arrendado desde el día 1.º de Enero de 1900 el teatro de esta ciudad.

Vigo.

Anteanoche hubo de ocurrir en la calle de Velázquez Moreno una horrible desgracia.

Un niño de pocos años que se entretenía en encender cerillas, tirándolas al aire, le cayó una encima, prendiéndole fuego a las ropas.

La pobre criatura comenzó a gritar y a correr, al propio tiempo que arrancaba a pedazos la ropa incendiada.

Gracias al auxilio que le prestó un transeunte que logró apagar el fuego, no sufrió más que ligeras quemaduras.

En un punto llamado Matelo, apareció muerta violentamente la joven Carmen Blanco, que en compañía de su novio regresaba de la romería que en honor de Santa Lucía se celebró en Arcos.

La gran Prensa

El Nacional

Las brillantes jornadas de los boers llevan la mirada y la atención del mundo entero al pedazo de tierra relleno de oro, que hoy se engalana con el puro laurel de las glorias militares.

Dios solo sabe donde caerá la despiadada garrucha inglesa para cobrar la revancha de aquellos descalabros, y con qué bandera se zurcirán de remiendos las banderas inglesas, agujereadas por el plomo africano.

Leed los periódicos ingleses y os dirán que sus generales son incapaces y que el estado mayor general está podrido hasta la médula de los huesos.

El Liberal

Fatal ha sido para las armas inglesas la presente semana. Cuando empezó la guerra se creyó que el aspecto de la lucha cambiaría en cuanto el reino unido mandara poderosos refuerzos, y el ejército boer continúa vencedor, demostrando su poderío, su valor y que no se les puede tachar de salvajes.

Un mal negocio para los ingleses.

La Opinión

Resulta que Inglaterra no tiene ejército ni jefes.

El proceso Dreyfus ha hecho desfilar ante los ojos del mundo un puñado de generales cobardes, trapaceros, falsificadores é incapaces; la campaña de Abisinia ha condensado en la pobre figura de Baratieri la podredumbre del generalato italiano; la guerra del Transvaal hunde ahora los falsos prestigios de White, de Redvers-Buller y de Methuen...

El Correo

El parlamento alemán está dedicando gran número de sesiones á mejorar la ley de accidentes del trabajo, la que será ampliada en la próxima legislatura con la de enfermedades é inhabilitaciones temporales del proletariado.

Digno es del mayor aplauso el interés que demuestra la Cámara alemana por el obrero, al que atiende con verdadera solicitud.

Heraldo de Madrid

Dice que es necesario no descuidar la vida de los pueblos que tan interesante es para la marcha general de la nación.

El estado actual de nuestras poblaciones rurales reclama la atención de los hombres públicos y á esta labor deben dedicarse, prometiendo en números sucesivos ocuparse de este asunto.

LA GACETA

Correspondiente al día 17 publica las disposiciones siguientes:

Gobernación

Real orden relativa á la suspensión de varios concejales.

—Calificando de mérito sobresaliente la Memoria que sobre los baños de Caldas de Oviedo ha escrito y presentado D. Mariano Carretero, médico-director de dichos baños.

—Fijando la temporada oficial del bal-

neario de Caldas de Malavella desde 1.º de Mayo á 30 de Octubre de cada año.

—Ampliando la segunda temporada oficial del establecimiento balneario de Fortuna (Murcia) hasta el 20 de Noviembre de cada año.

Fomento

Aprobando las instrucciones para el servicio hidrológico en las provincias.

DEUDA EXTERIOR

CANJE DE TÍTULOS

De una interesante carta de París, que publica *La Estafeta*, tomamos estas noticias:

«El personal venido de esa Dirección de la Deuda, así como el personal aquí permanente, trabaja de la mañana á la noche recibiendo carpetas, registrando, confrontando, cancelando preparando, en fin, todo para ir devolviendo á los tenedores sus treinta y cuatro cupones nuevos. Hasta el día de ayer iban presentados al canje 10.621 títulos, por valor de pesetas 62.879.100.

La procedencia de tales títulos es como sigue:

	Títulos.	Pesetas.
De París.....	6.564	44.166.700
De Madrid.....	1.761	5.387.800
De Bruselas.....	1.204	10.330.600
De Berlín.....	896	1.543.000
De Lisboa.....	196	1.442.000
TOTALES.....	10.621	62.879.100

Es de creer que hacia fin de año y primeros del que viene ingresarán títulos en cantidades enormes, pues hasta ahora no ha habido verdadero apresuramiento en los tenedores de nuestro exterior.»

Una junta administrativa

Ya suponíamos nosotros que los expedientes fraguados al calor de las malas pasiones no habían de encontrar amparo en los jefes de la Delegación de Hacienda de esta provincia.

La realidad ha venido á confirmar nuestros juicios.

Celebróse, como habíamos anunciado, la junta administrativa para juzgar á D. Ruperto Soto en un expediente de defraudación que se le había instruido como prestamista. No hemos de relatar de nuevo las peripecias que en este asunto ocurrieron por ser ya conocidas de nuestros lectores.

Tan solo diremos que el tiempo ha venido á confirmar nuestras afirmaciones, por medio del fallo dictado en dicho expediente por los jefes de aquellas oficinas.

Falta ahora la segunda parte de esta cuestión; esto es, que se imponga el correctivo á quienes á él se hicieron acreedores.

Como conocemos la rectitud con que acostumbra á proceder el Sr. Pueyo, podemos asegurar que dará á cada cual su merecido.

CARTERA LOCAL

Hácese unánimes y favorables comentarios acerca de la justicia y tacto con que ha procedido el Ilustrísimo Sr. Obispo de esta diócesis, en la elección de personas para la provisión de curatos que han sido objeto del último concurso.

Para las parroquias de Santa Eufemia del Norte y del Centro de esta capital se ha designado á dos sacerdotes respetabilísimos por su saber y virtudes.

Se encuentra enfermo de algún cuidado el vicepresidente del Tribunal Contencioso Administrativo, D. Cándido Martínez Montenegro. Mucho celebraremos se inicie una pronta y franca mejoría.

La enmienda del Sr. Montero Ríos al presupuesto de Gracia y Justicia sobre organización de los tribunales, será incluida, á propuesta del gobierno, en el dictamen de la comisión del Congreso sobre el articulado de la ley. En esta Cámara, por lo tanto, será primeramente discutida.

Corresponde satisfacer por concepto de industrial en el corriente ejercicio económico á

los ayuntamientos de Villar de Barrio y Sandianes las cantidades respectivas de 508 y 385'29 pesetas.

Ha regresado á esta capital con su distinguida familia nuestro querido amigo el ex-diputado D. Florentino de Temes.

En la Habana han fallecido Antonio Marqués y Simón Carballo, naturales de esta provincia.

En los ejercicios de Secretarios de Diputaciones provinciales, han obtenido D. Moisés González Besada y D. Julio Alvarez Builla la calificación de Notable y D. Gustavo Alvarez y Alvarez, gobernador civil de esta provincia, la de Aprobado.

El gobernador civil de Pontevedra, ha recibido instrucciones para que dé orden al inspector de Sanidad de Tuy de no someter á los viajeros que pasan por el Puente Internacional, al lavado, como venía haciéndose hasta ahora.

El paso del Puente estará abierto de sol á sol para toda clase de viajeros, sujetándose á la inspección facultativa sin limitación de tiempo para entrar en España.

Ayer ha estado en esta ciudad el ex-diputado provincial D. Leopoldo Casanova.

La empresa de diligencias *La Ferrocarrilana*, se propone establecer un servicio de automóviles de la Coruña á Santiago.

Dentro de breves días se reunirán los accionistas con objeto de establecer las bases porque ha de regirse la sociedad, de la cual fué nombrado ya representante D. Pedro García.

Extenderase el servicio por automóviles á Orense, Curtis y Noya. El ramal principal será el de La Coruña á Santiago.

Por de pronto se establecerá un servicio mixto. Durante el día lo harán los automóviles, y por la noche será transportado el correo, como actualmente, por motor aminor.

Los ensayos se harán poniendo en movimiento seis automóviles de 14 asientos, exclusivamente para viajeros, y para el transporte de mercancías y equipajes varios camiones automóviles.

Créese que este servicio no podrá inaugurarse antes de las próximas fiestas del Apóstol.

Por el Juzgado de primera instancia de esta capital se ha dictado sentencia en el expediente promovido por D. Agustín Carballo, del comercio de esta plaza, ordenando la ejecución y remate de los bienes embargados á Ramón Vázquez, cuyo paradero se ignora, hasta hacer efectivo el pago de 2. 148'50 pesetas que éste adeuda al primero, intereses devengados y costas ocasionadas.

Las soberanas de más edad en Europa son: la ex-reina de Hannover, que cumplirá 81 años en Abril; la reina Victoria de Inglaterra, que tiene 80; y sigue á esta la ex-emperatriz Eugenia, que cuenta 73.

Ayer en el Sanatorio quirúrgico, ha sido operada con éxito una mujer á la que lograron extraerle con gran habilidad un tumor procedente del útero, los médicos Sres. Rionegro y Porto.

El conocido socialista Pablo Iglesias, que se encuentra en la Coruña, se propone celebrar algunos *meetings* en varias capitales de la región.

Es probable que dé una conferencia en esta ciudad.

Durante la semana pasada han predominado las enfermedades del aparato respiratorio, las cuales, en sus diferentes formas, principalmente en las tuberculosis crónicas, han suministrado un contingente considerable á la mortalidad. Las neuralgias *a frigore*, con preferencia las pleurodinias, las anginas, las infecciones gastro-intestinales de largo curso, sin manifestaciones verdaderamente tifoideas y de escasa gravedad ordinariamente, han sido también frecuentes.

En la patología infantil hay abundancia de fiebres eruptivas, sarampión y viruela, generalmente.

La feria celebrada ayer en el Empalme ha sido una de las más concurridas de la provincia en el presente mes.

Ayer ha salido para Bande el Juez de instrucción de Carballino, Sr. Fentes, con objeto de presidir la Junta de escrutinio de mañana.

Reunidos los aspirantes aprobados en las oposiciones para secretarios de Diputaciones provinciales, nombraron una Comisión ejecutiva, compuesta de los Sres. Prieto, Ubierna y Eusa, Villegas, Ruiz de Salazar y Solórzano, con ob-

jeto de gestionar cuanto pueda ser favorable á la clase.

Para adquirir abonos minerales, ó los de la fábrica «La Ostein» de Valladolid, dirigirse á D. Pompeyo Beltrán, catedrático de Agricultura, Hernán Cortés, 23, de 6 á 8 tarde, hasta el día 7 del próximo Enero; y por carta expresando la planta y extensión del terreno.

El proyecto de ley relativo al trabajo de la mujer y de los niños ha sido aprobado en la alta Cámara sin discusión alguna.

Por la Junta provincial del Censo se publican las cifras de los votos obtenidos en las diferentes secciones del distrito de Carballino por nuestro distinguido y particular amigo D. Francisco Javier Ugarte, elegido diputado á Cortes por el referido distrito.

Han salido de Vitoria para asistir á la guerra del Transvaal, dos jóvenes muy conocidos en dicha población.

Se ha dispuesto se devuelva al segundo teniente del Regimiento reserva de esta capital, D. Andrés Torreira, 175 pesetas, como depósito de garantía por asignaciones.

La feria de Ginzó, que fué suspendida por causa del temporal, se verificará el día 23.

Ha muerto un loro propiedad del príncipe de Gales, que estaba en poder de la familia real inglesa desde hace 125 años.

Dícese que la Corporación municipal de Canelo trata de enagenar los terrenos en que se ha construído la plaza de abastos del Puente Mayor en 9.000 pesetas.

También se dice que aquellos solares valen 15 ó 20.000 pesetas á ojos cerrados.

Prometemos enterarnos del asunto y dedicarle la atención que se merece.

En el acreditado establecimiento de artículos de novedad de D. Braulio Garrido, se ha recibido un elegante surtido de géneros para señora y preciosos terciopelos para blusas y adornos de vestidos y gabanes, que constituyen la moda preeminente, lo mismo en Madrid que en París, entre las damas más distinguidas.

Ha sido destinado á Balcares, nuestro compatriota y amigo el ayudante de Obras públicas D. Enrique Salgado.

Una buena noticia para los gastrónomos. Como el día de Nochebuena cae este año en domingo, se podrá comer carne.

Ayer celebró su fiesta onomástica nuestro querido amigo D. Nemesio Santos.

Ha salido para Lugo acompañado de su distinguida esposa, nuestro particular amigo el teniente de Artillería D. Vicente Puga Vázquez.

Hemos oído á varios *dilettanti* hacer elogios de la maestría con que la banda municipal ejecutó el domingo último *La conjura y bendición de puñales* de la ópera de Meyerbeer, *Los Hugonotes*.

Lo cual consignamos para satisfacción del señor director é individuos de la banda.

Tribunales.

Causas ingresadas en la Secretaría de esta Audiencia provincial:

- Ginzó.—Contra José Quintas, por hurto.
- Ribadavia.—Contra Higinio Alonso y otros, por violación.
- Viana.—Por lesiones.

Observaciones meteorológicas de ayer.

Altura barométrica á cero.....	751'2
Idem id. al nivel del mar.....	761'4
Temperatura al aire libre.....	2'4
Id. máxima de anteaer (á la sombra).....	13'4
Idem id. id. (al sol).....	16'0
Idem mínima (á la sombra).....	1'0
Idem idem por irradiación.....	1'0
Dirección del viento.....	S. E.
Estado del cielo.....	Niebla
Lluvia en milímetros.....	Rocio

La Academia de Medicina de París aprobó, hace ya largos años, una preparación que la experiencia consagró muy luego.

Nos referimos á las *Pildoras* y al *Farabe Blancard*, único remedio contra la anemia, los colores pálidos, la pobreza de la sangre, la escrófula, etc., gracias al yoduro de hierro inalterable que es su base.

Por eso las imitaciones surgieron á millares y por eso recomendamos á médicos y enfermos exijan, como garantía, en la etiqueta, el nombre *Blancard*, las señas: 40 rue de Bonaparte,

Paris, y el sello de garantía de la Unión de Fabricantes.

BOLSA DE MADRID

Últimos cambios oficiales conocidos en esta plaza

		Cambios medios
4 por 100 interior	Títulos grandes.	69'10 por 100
4 por 100 exterior	Idem pequeños.	69'45
Idem amortizable	Idem grandes.	75'65
Billetes de Cuba 1886.	Idem pequeños.	75'80
Idem 1890.	Idem grandes.	75'90
Obligaciones de Aduanas al 5 por 100.	Idem pequeños.	75'95
Idem de Filipinas al 5 por 100.	Idem grandes.	77'20
Cédulas del Banco Hipotecario al 5 por 100.		81'20
Idem id. id. al 4 por 100.		100'20
Acciones del Banco de España.		490'80
Idem de la Tabacalera.		400'00

PAPEL S/ EL EXTRANJERO

Paris, a la vista.	26'635
» a 8 d/v	00'00
Londres, a la vista.	00'00
» a 8 d/v	00'00
» a 90 d/f	00'00

FONDOS ESPAÑOLES EN EL EXTRANJERO

Paris, 4 por 100 exterior.	68'45
Londres, 4 por 100	00'00

Nuestro servicio telegráfico

Madrid 19, 7 n.

Conferencias políticas

El presidente del Congreso y el Sr. Romero Robledo celebraron una conferencia para ver de llegar a una fórmula de avenencia, a fin de que se aprueben en tiempo hábil los presupuestos de gastos é ingresos, quedando los proyectos complementarios para cuando se reanuden las sesiones.

No se conoce el resultado.

Los tres presidentes

También celebraron extensa conferencia los presidentes del Senado y del Congreso con el jefe del Gobierno.

Los Sres. Silvela, Pidal y general Martínez Campos, guardan absoluta reserva sobre el objeto de la reunión, suponiéndose que se ocuparon de las cuestiones palpitantes del año natural y aprobación de presupuestos.

Villaverde en campaña

No queriendo ser menos el ministro de Hacienda, conferenció con los Sres. Canalejas y Romero Robledo, no pudiendo llegar a un acuerdo definitivo.

Continúan las gestiones, creyéndose que predominará la opinión del Sr. Sagasta, suspendiendo la ley del año natural y quedando pendientes de discusión las leyes complementarias.

La sesión del Congreso

Quedó aprobada la proposición concediendo una pensión a la viuda del general Vara de Rey por 217 votos contra 6.

También se aprobó definitivamente el presupuesto de Marina por 150 contra 94.

La discusión del presupuesto de Guerra acaso se prolongue más de lo calculado por el Gobierno, si no se llega a una avenencia.

Contribución urbana

La comisión de presupuestos, de acuerdo con el ministro de Hacienda,

aceptó la rebaja propuesta en la contribución urbana.

El recargo actual de dos décimas queda reducido a la mitad, pagando los propietarios una sola décima en lo sucesivo.

Madrid 19, 8 n.

La dimisión de Villaverde

No se han perdido las esperanzas de llegar a un acuerdo con las minorías, a cuyo efecto ha celebrado el Sr. Silvela una conferencia con el jefe del partido liberal.

El ministro de Hacienda amenaza con presentar la dimisión si no rigen los presupuestos en 1.º de Enero.

Colisión en el Mediterráneo

Cerca de Alicante chocaron dos vapores, de nacionalidad italiana el uno y el otro francés.

Del encontronazo resultó con graves averías este último yéndose rápidamente a pique.

Perecieron ahogados nueve tripulantes a pesar de los auxilios prestados por el buque italiano.

Nuevo atropello

Ha producido general indignación la noticia de que un crucero inglés persiguió al trasatlántico *Ciudad de Cádiz* disparándole dos cañonazos para que detuviese su marcha, a pesar de enarbolar la bandera española.

Es el segundo atropello desde que se declaró la guerra con el Transvaal, y créese que en la sesión de mañana algún diputado interpelará al Gobierno con tal motivo.

El teatro de la guerra

Comunican de Londres que se ha librado una nueva batalla en las orillas del Tugela.

Dícese que el general Buller consiguió forzar el paso del río, sufriendo grandes pérdidas.

Esta noticia necesita confirmación sabiéndose que el generalísimo inglés estaba fortificándose en su campamento ante el temor de un ataque de los boers.

Noticias adversas

Desde el Cabo participan que el general Methuen tiene cortadas todas las comunicaciones, ignorándose cual es su situación.

En Dublin continúan produciéndose trastornos y manifestaciones tumultuosas contra Inglaterra.

Los ingleses se han visto precisados a abandonar a Walcapo.

(SERVICIO DE LA MADRUGADA DE HOY)

Madrid 20, 2 m.

Accidente en una fábrica

Al trasladar una turbina de una fábrica en construcción en el pueblo de Valdepeñas, ocurrió un desgraciado accidente, cayendo la pesada mole sobre varios obreros.

Dos de éstos quedaron muertos en el acto y resultaron otros siete con heridas gravísimas.

Partida de malhechores

Después de incesantes trabajos de la Guardia civil, han sido detenidos en Alcalá la Real, provincia de Jaén, seis individuos de la partida de

bandeleros que tenía aterrada con sus crímenes aquella comarca.

También fueron reducidos a prisión varios encubridores.

Crímen de un repatriado

Comunica el gobernador de Albacete que se presentó en casa del alcalde de Balazote, que se hallaba ausente, un repatriado pidiendo socorro.

Como la esposa del alcalde le dijese que éste no estaba en casa, aquel le exigió diez pesetas, entablándose un altercado, en el que intervino una vecina para calmarlos.

El repatriado enfurecido degolló a las dos mujeres cortándoles la cabeza.

El vecindario consternado por este crimen horroroso.

La Guardia civil detuvo al asesino.

Rendición de Kimberley

Desde Berlín y París telegrafían dando cuenta de los insistentes rumores que circulan en dichas capitales afirmando que se ha rendido la plaza de Kimberley, en vista de la tardanza de los refuerzos que se esperaban al mando del general Methuen. En Londres corren iguales rumores.

Madrid 20, 3 m.

Suspensión del año natural

El presidente del Consejo no acepta la fórmula propuesta por el señor Sagasta de que se suspenda la ley del año natural.

En este punto muéstrase intransigente el Sr. Silvela y propuso a su vez que se celebren sesiones diarias, excepto los días 24, 25 y 31 hasta que se aprueben los presupuestos.

Créase que esta proposición no hará fortuna.

Nuevas dificultades

La comisión de presupuestos ha rebajado quince millones de pesetas en el de ingresos.

Al tener conocimiento el ministro de Hacienda de lo acordado por la comisión no ocultó su contrariedad, manifestando a los diputados que la constituyen la necesidad de compensar esa rebaja de alguna manera.

Villaverde en capilla

Propuso el ministro de Hacienda, como compensación a los quince millones rebajados, restablecer el 10 por 100 de recargo sobre las riquezas rústica y pecuaria y el 17 por 100 sobre la luz eléctrica.

Los diputados de las minorías en la comisión se opusieron terminantemente, conceptuándose inevitable la dimisión del Sr. Villaverde.

Cultos

Santos de hoy

Stos. Eugenio y Domingo.

Santos de mañana

Stos. Tomás, Anastasio, Juan y Severino.

ORENSE: IMP. DE «EL MINO»

COLEGIO DE LEON XIII

Orense.-PEREIRA, 3.-Orense

PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

Clases nocturnas de Lengua Francesa y Contabilidad Mercantil.

Ostras frescas

Todos los días se reciben remesas en el Liceo y en el Café Regional.

LEGARON al Establecimiento de D. Ramón Quesada González, Plaza Mayor, quesos de

Gruyere, Nata y Bola

y los afamados pimientos mondongueros.

GRAN BARATO

Procedente del saldo de una quiebra se ha realizado una importante compra de géneros de pañería, tejidos de algodón y sedería, elásticas, etc., que desde hoy se venden a precios fabulosamente baratos en el Comercio de D. Braulio Garrido, Plaza de la Constitución, 5.

Aprovecharse de la ocasión

Bicicleta inglesa para carretera, marca Coventry (Campeona A.), y en buen uso. Informarán en la redacción de este periódico.



LA EXCMA. SEÑORA

D.ª Narcisa Blanco y Novoa

VIUDA DEL EXCMO. SR. D. JUAN MANUEL PEREIRA

HA FALLECIDO EN ORENSE EL 26 DE NOVIEMBRE DE 1899

Sus sobrinos, sobrinos políticos, cumplidores, testamentarios y demás parientes,

Ruegan a las personas de su amistad se dignen encomendarla a Dios y asistir a los funerales que se verificarán mañana, jueves 21, después de horas canónicas, en la iglesia parroquial de Santa Eufemia del Centro, en lo que recibirán especial favor.

NO SE REPARTEN ESQUELAS.

Orense 20 de Diciembre de 1899.

ANDRÉS PERILLE Ferretería de todas clases.

YA LLEGARON las Desgranadoras para maíz. Arados sistema americano. Gran surtido en bombas para pozo.—Impermeables; se acaba de recibir gran surtido, varios colores, para á pie y á caballo.—Maquinitas para picar carne sistema Alexanderwek.

IMPORTANTE: Se hacen instalaciones por medio de grandes focos de luz de Acetileno, por uno ó más días, á precios reducidísimos, con motivo de fiestas, en todos aquellos pueblos que lo pidan con tres ó cuatro días de anticipación.

Progreso, 45, Orense.

SASTRERÍA

DE

JOSÉ M.^A RODRIGUEZ

Altas novedades para la presente estación. 2, PEREIRA.—ORENSE.—PEREIRA, 2.

L' UNION
Compañía Anónima de Seguros contra Incendios
FUNDADA EN 1828
Establecida en París, Rue la Banque, 15
Reconocida en España por Real orden y sometida á su legislación.

GARANTÍAS DE LA COMPAÑÍA
en 31 de Diciembre de 1898.
Capital social..... Fcos. 10.000.000
Reservas..... > 11.205.000
Primas á recibir..... > 79.650.334
Total de garantías..... > 100.855.334

CAPITALES ASEGURADOS
en 31 de Diciembre de 1898.
Francos 17.272.202.816

SINIESTROS PAGADOS DESDE EL ORIGEN DE LA COMPAÑÍA
Francos 229.000.200

Esta gran Compañía es la que mayor cartera posee de cuantas de su clase operan en España. Asegura contra el incendio, el rayo y la explosión del vapor, del gas, de la dinamita y demás explosivos, toda clase de propiedades, muebles é inmuebles; garantiza también á los propietarios la pérdida de alquileres en caso de siniestro. Los setenta y un años de antigüedad de esta compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagado por siniestros, la recomiendan con preferencia al favor del público.

Subdirector en Orense:
D. ARTURO NOGUEROL BUJAN
Procurador de los Tribunales.
SANTO DOMINGO, 46

TEMPORADA DE INVIERNO

Gran Taller de Sastrería
DE
ALEJANDRO BLANCO
DON JUAN DE AUSTRIA, 1 y PAZ, 2.—ORENSE

El propietario de este acreditado Establecimiento, deseando favorecer en cuanto le sea posible á su numerosa y distinguida clientela, ha adquirido un completo y variadísimo surtido en géneros para la próxima temporada.

Á la vez que tiene el gusto de participar que en sus talleres se confecciona con elegancia, prontitud y economía toda clase de prendas para caballero, no lo tiene menos en poder ofrecer á sus muchos favorecedores un variadísimo surtido en cortes de traje, gabán, pantalón, embozos para capas, etc., etc., todo ello á precios sumamente económicos.

Grandes economías en los precios

Especialidad en prendas para señores sacerdotes

Esmero en el corte y confección con arreglo á la última moda.

PIANOS
desde
1115 duros
mensuales!!!

MÚSICA
La casa más barata de España.—Peters, Ricordi, Litolf.

PIANOS
Los mejores nacionales.—Maristany, Chassaigne, Montano.

INSTRUMENTOS
De metal y de madera.—Lefebre Schaeffer.

ACCESORIOS
De las más renombradas casas.—Leon Pinet, Ewal y Glaesel.

DIRIGIRSE A
DON MARIANO ALCOCCER
Plaza del Hierro, 2 y Pájaro, 9.—ORENSE

COMPRA, VENTA
Y ALQUILER DE
PIANOS

REPARACIONES
y
afinaciones

LA NUEVA LUZ

SALÓN DE BARBERÍA Y PELUQUERÍA
Santo Domingo, 24.—Orense

En este acreditado y elegante salón, se afeita, corta y riza el pelo con arreglo á los últimos adelantos y exigencias de la moda.

Se dan fricciones de agua de colonia Rum-quinina, lavando la cabeza con el verdadero Champuing y además usando los mejores tintes para el pelo rubio, castaño y negro.

Salón de Barbería de Ramón Gutiérrez Parada
Frente á la calle de Alba.

Café Regional
SAN MIGUEL, 24.

Excelente servicio; café superior; vinos y licores de las mejores marcas.

FÁBRICA DE GASEOSAS
Se elaboran de Limón, Naranja, Grosella, Horchata, Agraz y de Café.

PRECIOS:—1,50 pesetas docena, devolviendo los cascos. Sifones de agua de Seltz á 35 céntimos de peseta los grandes y á 25 los pequeños. La docena de sifones grandes, 3'50 pesetas; id. pequeños 2'50

Todos los refrescos se trabajan con agua filtrada.

J. PACHECO FOTÓGRAFO
con galería dotada de todos los adelantos modernos

participa al público que continúa establecido en la calle de Alba, núm. 9, y que ninguna participación tiene en la sociedad formada entre el que fué su aprendiz don Jaime Pacheco y D. J. Gil.

Al hacer esta advertencia al público, le ofrece, como siempre, todo género de garantías en lo referente á esmero, prontitud y economía en cuantos trabajos se le encomienden.

Ampliaciones en todos los tamaños, retratos al platino, porcelana, etc., etc.

Fotógrafo.—J. PACHECO.—Fotógrafo.
NO EQUIVOCARSE: 9, ALBA, 9—ORENSE

LABRADORES!! Abonad las tierras si queréis mejorar y aumentar los productos del suelo.

450 kg. de Escorias Thomas  repartidos y enterrados con el arado antes de sembrar, bastan para obtener en una hectárea de terreno, una cosecha de trigo ó de cebada doble de lo usual.

Garantizando su pureza es el abono más económico y más eficaz. Véndenlo todos los almacenes, y al por mayor, el Representante general D. OTTO MEDEM en Valencia, Barcelona y Bilbao.—Sin necesidad de más señas llegaran todas las cartas.

Máquinas "SINGER," para coser
ORENSE.—38, PROGRESO, 38.—ORENSE